



Lucho inaugura tercer centro de medicina nuclear para combatir el cáncer



En el lago Titicaca se emprende la producción piscícola.

// FOTO:
ARCHIVO

Producción de truchas en planta piscícola.

// FOTO:
ARCHIVO



Presidente Arce destaca el 49% de avance de la planta piscícola en el lago Titicaca

Comprende desde la producción de los alevines hasta la industrialización de la carne de pescado para garantizar la seguridad alimentaria en el país.

El Primer Mandatario destacó la implementación de la planta piscícola en el lago Titicaca, departamento de La Paz, que al momento tiene un avance del 49%. Esta importante factoría, que cuenta con una inversión de Bs 87,7 millones, comprende desde la producción de los alevines hasta la industrialización de la carne de pescado para garantizar la seguridad alimentaria en el país.

“Estamos desarrollando Bolivia bajo una política de Estado de Industrialización con Sustitución de Importaciones. Con una inversión de Bs 87,7 millones estamos implementando una Planta Piscícola en el Lago Titicaca, en La Paz, que tiene un avance físico del 49%. Esta importante factoría beneficiará a casi 4.000 familias productoras de la región”, escribió en sus redes sociales.

Esta industria fue iniciada en enero de este año, cuenta con 631 jaulas para producir 588 toneladas al año de trucha y una planta industrial de procesamiento de carne de trucha con una capacidad de 976 toneladas para producir filete y trucha eviscerada.

Además, tendrá una planta industrial de alimento balanceado con una capacidad de 2.000 toneladas para consumo de la propia planta y la venta de productos piscícolas, y un sistema de tratamiento de residuos y aguas residuales para evitar la contaminación de las aguas del Titicaca. Esos residuos se usarán para la producción de harina de pescado.



Presidente festeja a choferes en su día y compromete una sede para transportistas de Oruro

El Jefe de Estado fue afiliado por el Sindicato de Colectivos, Micros y Minibuses en Servicio Urbano y anunció para enero de 2024 la construcción de una sede sindical.

El presidente Luis Arce celebró el pasado jueves en Oruro el Día del Chofer y Transportista Boliviano y comprometió una sede para el Sindicato de Colectivos, Micros y Minibuses en Servicio Urbano de esa ciudad.

En honor a la fecha, señaló que los choferes ocupan un sitio importante en la vida económica de la población al cumplir el rol fundamental de trasladar a las personas que viven en las ciudades y zonas alejadas hacia sus centros de tra-

bajo y de generación de ingresos.

Recordó que el 7 de octubre de 1953, durante la presidencia de Víctor Paz Estenssoro, se promulgó el Decreto Supremo 3543, que declara el 16 de noviembre como el Día del Chofer y Transportista Boliviano.

“Lamentablemente, no pudimos estar esa fecha por la agenda que tenemos, pero nunca es tarde para estar con ustedes celebrando el Día del Chofer Boliviano”, enfatizó Arce en un masi-

vo acto que se desarrolló en el Teatro Internacional de la ciudad de Oruro.

El Primer Mandatario fue afiliado por el Sindicato de Colectivos, Micros y Minibuses en Servicio Urbano, y anunció para enero de 2024 la construcción de una sede sindical.

“Hermanas, hermanos, contentos de estar acá con ustedes compartiendo este momento; hemos recibido una vez más el pedido de una sede, nosotros vamos a priorizar ese proyecto para la gestión 2024”, anunció.

Explicó que debido al cierre de presupuestos y balances por fin de año, esta gestión no podrá realizarse la construcción de la sede, pero será priorizada desde enero para cumplir con esa demanda.

“Nadie más que ustedes comprenden esa sacrificada tarea de estar horas y horas frente al volante, haciendo un trabajo muy importante para la ciudadanía, especialmente, cuando las ciudades crecen y el transporte se vuelve vital para las personas que viven en las zonas más alejadas”, ponderó Arce.



Arce inaugura tercer Centro de Medicina Nuclear y asegura la red de lucha contra el cáncer

REDACCIÓN CENTRAL

El tercer Centro de Medicina Nuclear y Radioterapia (CMNyR), ubicado en Achumani, zona Sur de La Paz, ya es una realidad. El presidente Luis Arce llegó hasta el lugar para inaugurar la moderna infraestructura, que se suma a otros dos centros de la red de lucha contra el cáncer, una esperanza de vida para pacientes oncológicos.

“Muy contentos de poder entregar este hermoso Centro de Medicina Nuclear y Radioterapia aquí a la paceñidad, en un barrio muy paceño, tradicional, como es la zona de Achumani”, dijo el Jefe de Estado en el acto de inauguración.

Con carteles y pancartas que reflejaron mensajes emotivos de agradecimiento, las personas con enfermedades oncológicas recibieron al Primer Mandatario en las instalaciones de la tercera infraestructura de salud especializada en el tratamiento de enfermedades oncológicas, que consolida la red de centros contra el cáncer. ▶

Las personas con enfermedades oncológicas recibieron al Jefe de Estado con carteles y pancartas que reflejaron mensajes emotivos de agradecimiento.





► El Centro de Medicina Nuclear y Radioterapia de Achumani, que demandó cerca de \$us 52 millones, cuenta con equipos de última generación para atender a alrededor de 120 pacientes por día en sus áreas de atención integral.

MODERNO ESTABLECIMIENTO

Durante su discurso, Arce destacó que los pacientes podrán realizarse en el moderno establecimiento el test de PET TAC, la prueba más efectiva para detectar si el cáncer se extendió en el cuerpo o si se localiza solo en una zona.

“Este centro tiene el objetivo justamente de contribuir a que muchos pacientes que hoy padecen esta enfermedad puedan ser atendidos adecuadamente y esta vez en el departamento de La Paz, ya no solamente en El Alto”, destacó.

El Presidente aseguró que, entre sus planes, está expandir la red de centros de medicina nuclear al resto de los departamentos del país. “¡El

cáncer se puede vencer, hermanos, se puede vencer!”, exclamó.

Manifestó que en el cáncer también juega un papel fundamental el tema psicológico, razón por la que la ayuda de los familiares “es muy importante” para una persona que enfrenta este problema, ya que “alienta a que uno pueda avanzar en este camino de derrotar el cáncer”. Empero, este proceso debe estar acompañado de una adecuada terapia y aplicación de los fármacos, agregó.

FÁRMACOS PROPIOS

En ese contexto, subrayó que el país ya incursiona en la era de la formulación de la producción de sus propios fármacos especiales para el tratamiento del cáncer, a fin de salvar la vida de los bolivianos, en el marco de la industrialización con sustitución de importaciones.

La presidenta de la Asociación de Personas con Cáncer y Familiares, Rosario Calle, dijo que

la entrega de este centro “es otro hito histórico” que reforzará el trabajo de los dos centros de medicina nuclear inaugurados por el Primer Mandatario en 2022, que salvaron muchas vidas a través de la atención y tratamiento gratuito en el Sistema Único de Salud (SUS).

“Los pacientes con cáncer y familiares que asistimos al sistema público de salud hemos venido luchando para cambiar las condiciones de salud, que eran muy duras e inhumanas, porque si no tenías dinero estabas condenado a morir sufriendo con mucho dolor. En los últimos años nuestras demandas están siendo escuchadas y se ha marcado historia”, indicó Calle.

Resaltó que con la inauguración del Centro de Medicina Nuclear en la zona Sur de la ciudad de La Paz se conforma una red de centros especializados en la atención a pacientes con cáncer, los cuales están ubicados en la ciudad de Santa Cruz, El Alto y la urbe paceña.





El Jefe de Estado inaugura gas a domicilio en el barrio Belén, de Sucre

Al menos 2.500 habitantes del barrio Belén Bajo, zona Sur del Distrito 3, del municipio de Sucre, se benefician con 500 nuevas conexiones de gas domiciliario que fueron inauguradas el pasado jueves por el presidente Luis Arce.

“Es una instrucción de usted, señor Presidente, llegar a todos los rincones de Bolivia con gas a domicilio, para mejorar la calidad de vida de los bolivianos. Ese es nuestro compromiso a través del Distrito de Redes de Gas Chuquisaca”, señaló la gerente de Redes de Gas, Alejandra Pérez.

“Hoy entregamos con mucho gusto aquí, a todos los hermanos del Barrio Belén, el gas domiciliario; como decía nuestra hermana beneficiaria, ya no van a salir a la avenida a esperar el gas y a veces no venía el carro distribuidor; ahora ya no necesitamos eso, solo abrir el grifo y ahí está el gas domiciliario para beneficiar a todos aquí en Sucre”, afirmó el Primer Mandatario, según un reporte de AN-YPPB.

Arce destacó el trabajo de YPPB. “Este proyecto muy importante que entregamos en el municipio de Sucre es un trabajo que realiza nuestra Gerencia de Redes de Gas, para quienes voy a pedir un voto de aplauso por el trabajo que vienen realizando”.

El barrio beneficiado fue urbanizado hace un par de años. Está a 32 kilómetros del aeropuerto de Alcantarí. Cuenta con una avenida de acceso, muchas de sus calles no tienen pavimento, hay luz eléctrica, agua potable, alcantarillado y ahora gas a domicilio. Colinda con zonas de llamativos nombres como: Jerusalén, Israel, Palestina y Betania, que recuerdan a regiones del convulsionado Oriente Medio.

EL PROYECTO

El proyecto consistió en la construcción de 12.761 metros lineales de red secundaria, 500 instalaciones internas construidas y 500 instalaciones internas dadas de alta. La obra demandó la inversión de Bs 1.9 millones y generó aproximadamente 70 fuentes de empleos directos e indirectos.

“Es una instrucción de usted, señor Presidente, llegar a todos los rincones de Bolivia con gas a domicilio, para mejorar la calidad de vida de los bolivianos. Ese es nuestro compromiso a través del Distrito de Redes de Gas Chuquisaca”, señaló la gerente de Redes de Gas, Alejandra Pérez.

El proyecto tiene el objetivo de incentivar el crecimiento del consumo de gas natural, como servicio básico en los sectores doméstico y comercial, a fin de mejorar la calidad de vida de los habitantes de la población del municipio de Sucre.

El Presidente califica de “hito histórico” la aprobación del Senado brasileño al ingreso de Bolivia al Mercosur

“El Pleno del Senado de Brasil aprobó el Proyecto de Decreto para la adhesión plena de Bolivia al Mercosur. Agradecemos las gestiones del hermano presidente Lula y al pueblo brasileiro por este hito histórico en la integración”, publicó el Jefe de Estado el miércoles en sus redes sociales.

En otro post, el dignatario boliviano señaló que los pueblos del sur apuestan por la integración para hacer frente a los desafíos que representa la crisis multidimensional que amenaza a la humanidad.

El Senado de Brasil aprobó el martes el Protocolo de Adhesión de Bolivia al Mercosur y lo remitió al Gobierno para su promulgación. De esta forma se completa el proceso de incorporación plena con la ratificación de los cuatro países del bloque.

Los legislativos y gobiernos de Argentina, Paraguay y Uruguay aprobaron la adhesión de Bolivia al bloque del sur, por lo que solo restaba Brasil para culminar un proceso iniciado en 2015. En el gobierno del expresidente Jair Bolsonaro se postergó este proceso, pero fue reactivado en

la administración de Lula da Silva, aliado del gobierno del mandatario Luis Arce.

El Protocolo de Adhesión de Bolivia al Mercosur fue aprobado por la Comisión de Relaciones Exteriores y Defensa Nacional (CRE) del Senado de Brasil el 23 de noviembre, bajo la relatoría del senador Chico Rodrigues (PSB-RR), tomando en cuenta la relevancia del ingreso del Estado boliviano al Mercosur por la vinculación territorial y su gravitación económica en la región por poseer, entre otros recursos, reservas de litio.

El “ingreso definitivo de Bolivia al Mercosur optimizará el comercio y la cooperación con un Estado que tiene una población de más de 12 millones de personas y un Producto Interno Bruto (PIB) de alrededor de 41 mil millones de dólares”.

Una vez que Brasil formalice la incorporación plena de Bolivia al Mercosur, el Estado Plurinacional tendrá un plazo de hasta cuatro años para adoptar todo el bagaje normativo del bloque y consolidar el libre comercio recíproco con Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay, de acuerdo con el reporte oficial.

El Jefe de Estado calificó de “hito histórico en la integración latinoamericana” que el Senado de Brasil haya aprobado el ingreso de Bolivia al bloque —uno de los más importantes de la región— y agradeció las gestiones a su par Lula da Silva.



Lucho posesiona a Celinda Sosa como nueva canciller con la misión de difundir los logros del modelo económico boliviano

El presidente Luis Arce posesionó el pasado lunes a Celinda Sosa Lunda como nueva ministra de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional de Bolivia y le encomendó difundir los logros del Modelo Económico Social Comunitario Productivo como un modelo alternativo al viejo sistema capitalista neoliberal.

“Vamos a requerir una participación muy activa en los foros internacionales donde hagamos conocer nuestra voz, porque el Modelo Económico Social Comunitario Productivo, y lo que estamos haciendo en la construcción de nuestro Estado Plurinacional de Bolivia, es un ejemplo no solamente para las bolivianas y bolivianos, sino es ejemplo para todo el mundo, porque estamos dando señales de que se puede convivir con los hermanos indígenas, de que todos tenemos espacio en nuestro Estado Plurinacional, y de que hay un modelo alternativo al

viejo sistema capitalista y al viejo modelo neoliberal”, dijo Arce.

Sosa fue posesionada en un acto en la Casa Grande del Pueblo, en reemplazo de Rogelio Mayta, quien funge como magistrado del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina de Naciones. “Todo eso hay que empezar a difundirlo, hermana ministra. Nosotros tenemos que posicionarnos como un país ejemplo, porque lo somos en muchos órdenes, en muchas políticas económicas y sociales, pero también en la construcción de un Estado muy diferente al de muchos países”, señaló el Jefe de Estado.

Arce sostuvo que su gestión está encaminada a “resolver los problemas estructurales, no los problemas superficiales” y que para ello requerirá de un Ministerio de Relaciones Exteriores muy activo en la parte del comercio con el nuevo orden mundial.





Lucho Arce
694 mil seguidores • 6 seguidos
Lucho Arce

Luis Alberto Arce Catacora
59 following - 243.7K followers
@LuchoXBolivia

luchoxbolivia
17.1K seguidores - 122.6K me gusta
Lucho Arce

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce)
8:25 PM · Nov 30, 2023 · 2,769 Views

¡Felicidades San Andrés!

Principal productor de granos, hoy el municipio de San Andrés, en #Beni, celebra su 123 aniversario. Saludamos a las y los hermanos de esta hermosa tierra que estamos industrializando con la implementación de una Planta Industrial de Agroinsumos, para fortalecer su producción. ¡Felicidades!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce)
4:40 PM · Nov 30, 2023 · 2,499 Views

¡Muchas gracias!

Apreciamos y agradecemos el apoyo incondicional de las y los hermanos del Consejo Social Nacional de Salud de #Bolivia y de la Federación Regional de Cooperativas Mineras Auríferas de #LaPaz.

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce)
11:44 AM · Nov 21, 2023 · 3,479 Views

¡Felicidades Colquechaca!

Saludamos el 141 aniversario del municipio de Colquechaca, capital de la provincia Chayanta de #Potosí. Destacamos su importante tradición minera y la fuerza de su gente, que siempre nos recibió con amabilidad y cariño cuando los visitamos. Seguiremos trabajando por el desarrollo de esta bella región. ¡Muchas felicidades!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce)
12:01 PM · Nov 30, 2023 · 1,750 Views

¡Felicidades Caracollo!

A nuestras hermanas y hermanos de nuestro querido municipio de Caracollo, en #Oruro, muchas felicidades en su 488 aniversario. Destacamos su importante producción agrícola de papa, oca, quinua, cañahua, cebada y pastos naturales, además de su ganadería vacuna, ovina y camélida. ¡Jallalla Caracollo!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce)
8:58 AM · Nov 29, 2023 · 8,888 Views

¡VIVA PALESTINA LIBRE!

¡No dejemos de hablar de #Palestina! Desde el Estado Plurinacional de #Bolivia conmemoramos el Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino con un firme llamado a prolongar de manera indefinida la tregua humanitaria en la Franja de Gaza, una gran oportunidad para allanar el camino hacia un acuerdo de paz definitivo que permita a Palestina ejercer su soberanía plena y su derecho a vivir en paz. #PalestinaLibre

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce)
12:27 PM · Nov 29, 2023 · 3,938 Views

Alejo Calatayud
Guerrilla de Independencia

Como hoy hace 293 años, el patriota Alejo Calatayud encabezó una importante rebelión en contra de los abusos del yugo español contra el pueblo. Su lucha por mejores días le costó la vida, pero se convirtió en inspiración de las luchas independentistas de la región por la liberación. ¡Honor y gloria!